



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:56

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Viernes 17 de marzo de 2006

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

-DGI teme cobrar a diputados

-Director de Ingresos reconoce que ha dejado de cobrarle deuda al parlamento, para que apruebe el Cafta

-Asamblea recibió reparo fiscal por C\$64 millones en junio, prometió pagar C\$11 millones y nada ha dado

-Acusan al CSE de crear crisis en Bilwi

-Delegado en RAAN cree que le darán a Yatama el concejal que pide

-El FMLN retiene San Salvador

-Por primera vez, una mujer gobernará la capital salvadoreña

-El Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN) ganó una nueva batalla electoral, con el triunfo de la diputada y ex comandante guerrillera Violeta Menjívar, para dirigir la alcaldía capitalina.

-Tramo de la muerte cobra tres vidas más

-La Carretera Panamericana Norte se manchó de sangre una vez más, ayer, al morir en un accidente tres personas originarias de Juigalpa, quienes viajaban en un jeep y chocaron de frente contra un camión de Pollos Estrella

El Nuevo Diario

-¡Tradeco fuera!

-Aprobarán préstamo condicionado a que carretera a El Guasaule lo termine otra empresa

-Comisión Económica de Asamblea Nacional es terminante en sus conclusiones sobre todas las irregularidades denunciadas

-MTI anuncia que presentará un estudio jurídico para rescindir el contrato con la empresa mexicana que abandonó la obra

-“Tierra me aprisionó y una oscurana”

-Dramáticos relatos de sobrevivientes

-Alarmante índice de accidentalidad en la Construcción

-Dos muertos por mes

-Según el Mitrab, la mayoría de empresas del país no cuentan con mecanismos de capacitación para advertir a los trabajadores sobre los riesgos que corren en el desempeño de su labor.

-“Saldrán otros implicados”

-Policía tranquiliza a familiares de asesinados en Bluefields

-Comisionado Aguilera afirma que es injusto decir que han abandonado la investigación

-Aseguró que han invertido tiempo y recursos, y que en su oportunidad aparecerán otros nombres

-Desalojar y destruir una escuela

-Pese a que la Procuraduría ya hizo uso de los recursos de ley manifestando su oposición, los



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:56

PAG - 2 -

maestros, padres y madres de los 735 alumnos que estudian en el Centro Educativo Autónomo Japón “están es ascuas”, porque temen que de un momento a otro la Policía llegue a ejecutar el mandamiento donde la juez Segundo Civil de Distrito de Managua, Mariana Gómez, les ordena que desocupen el inmueble y destruyan la escuela.

-Negociación por Bilwi “en el filo de la navaja”

- Magistrado promete sesión y solución para Yatama
- Presidente del CER permanece “prendado”
- Todas las dependencias públicas invadidas
- Transporte del Pacífico atorado en el Wawa

Editorial

La Prensa

Atrapados por la mala política

“La mala política que tiene atrapada a Nicaragua en sus redes perversas no desaparecerá de manera espontánea. Por el contrario, establecer una nueva forma de hacer política, básicamente honrada y responsable, sólo podrá ser posible en la medida en que la gente honesta participe en la cuestión pública, que se involucre en los mismos partidos políticos o en los movimientos independientes de la sociedad civil, y que presione para desalojar a las camarillas corruptas de sus nichos de poder y sustituirlas con nuevos líderes que tengan vocación de servicio y quieran administrar el país con eficiencia, responsabilidad y honradez.

Nada sería mejor que poder informar, por ejemplo, que los diputados trabajan por el bien de la sociedad y reciben un sueldo modesto, adecuado a las posibilidades reales del país. Por ahora esto parece un sueño, pero se puede convertir en realidad”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:56

PAG - 3 -

Opinión

La Prensa

Voz de los que no tienen voz (Rafael J. Cabrera A.)

“He tenido conocimiento de que en estos días se discutirá en la Asamblea Nacional el nuevo Código Penal, en donde se tiene contemplada la despenalización del aborto con la introducción de un acápite que contempla el mal llamado “aborto terapéutico”, bajo el cual se pretende dar impunidad a lo ya expresamente punible, produciendo un contrasentido que viola el derecho a la vida consagrado en nuestra Constitución Política. Quiero ser la voz de esos que aún no tienen voz, y pedir a nuestros diputados que este crimen quede absolutamente penalizado, sin ambigüedades, sin excusas, sin pretextos”.

Falta coherencia a la política forestal del país (Franklin Bordas L.)

“¿De qué economía forestal hablamos, si se insiste en poner en riesgo inversiones de aproximadamente 150 millones de dólares en el mediano plazo? Las decisiones sobre Política Forestal están sin dirección. El componente de “acceso al recurso” en la práctica está siendo cambiado por veda forestal. La promoción de la inversión, que parecía una sólida columna de la política forestal, está tambaleante.

Más allá de la Conafor, el sector privado requiere una mesa de diálogo con el gobierno y la sociedad civil, representativa y no excluyente. Se requiere comunicación fluida y amigable entre los actores públicos y privados, vinculados al sector para aclarar posiciones y controversias. Es importante responder a la pregunta: ¿queremos tener estepas sin gente? o ¿gente que aprenda a convivir con los bosques? Realmente parece faltarle coherencia a la política forestal de Nicaragua”.

Cartas al Director

Muelle (Betty Espinoza, Miami)

“Estoy muy preocupada por la situación de la portuaria San Jorge -Ometepe. Hace dos meses fui de paseo a Nicaragua, con mis hijos y pude presenciar que en el muelle de San Jorge hubo un accidente con el ferry, pues sacando unos camiones de plátanos el muelle se quebró. Eso significa que es un muelle deficiente, obsoleto, con una débil infraestructura. Exhorto al presidente Enrique Bolaños para que tome acción sobre este problema que es como una bomba de tiempo, pues el muelle en cualquier momento puede llegar a colapsar, dejando muchas pérdidas humanas y materiales. También le hago un llamado a la Empresa Portuaria Nacional, que ha puesto oídos sordos a estos reclamos, sin importarle el peligro al que están sometidas muchas personas y que podría suceder una catástrofe. Insto también al Instituto Nicaragüense de Turismo a preocuparse por la seguridad del turista nacional e internacional, ya que la Isla de Ometepe es un lugar muy visitado y no convendría que llegaran a tener un accidente por la inseguridad de este muelle”.

Amnistía (E. Arturo Castro Frenzel, Berlín, Alemania)

“LA PRENSA debería publicar el texto íntegro de esta ley, pues muchos no lo conocen e ignoran su verdadero alcance si llegase a ser promulgada: es sencillamente una invitación al robo, una bofetada



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:56

PAG - 4 -

a todos los esfuerzos hechos hasta ahora para ir depurando a Nicaragua de la putrefacción (que de manera eufemística algunos llaman solamente corrupción).

También da vergüenza que diputados digan que se opondrán a esa amnistía porque puede poner en riesgo la ayuda internacional. Es decir, no es la vergüenza nacional, ni el honor patrio ni el apego a la rectitud y a la lealtad, lo que vale, sino el apego a las donaciones de las naciones amigas. Seguimos con la mentalidad de insaciables mendigos, especialmente a nivel de Asamblea Nacional.

Del texto de dicho proyecto de ley se desprende que hay mucha miasma por descubrir todavía, y quienes lo han redactado están tratando de curarse en salud, por si acaso algún día sus robos y malversaciones pudiesen, más por casualidad que por arte de magia, salir a luz”.

El Nuevo Diario

Si Nicaragua viviera en Nueva York (Edwin Sánchez)

“¿Qué pasaría si un día Nueva York quedara vacía porque sus más de 8 millones de ciudadanos decidieron irse y en su lugar llegaran los 5 millones 483 mil 447 de nicaragüenses registrados por INEC hasta 2005?

Todos los nicaragüenses mudados nada menos que en La Gran Manzana, es decir, casi seis millones de gente si incluyéramos a nuestros compatriotas en el éxodo. ¿Seríamos capaces de ser los vecinos más ejemplares metidos entre los mismos edificios, o deberíamos mandarle a rotular los rascacielos y los ascensores con “sólo para los del partido tal”?

Claro, manzana suena muy anglosajón. Tal vez en la línea de cambiar nombres, don Enrique y Alemán se ponen de acuerdo y logran bautizarla como “La Gran Nambira” o “La Gran Cumba”.

Nicaragua con su escasa población electoral de nuevo va a su “fiesta” democrática, sin embargo, el dato de los últimos sufragios nos dice que todo termina en una “guerra cívica” con dos grandes tribus y facciones adjuntas y la mayor parte del Presupuesto General de la República y la riqueza en general, en pocas manos. ¿Deberá seguir ocurriendo así?

Yo pensaría que no. En todo caso, el mejor partido al cual deberíamos echarle ganas es al de no ser el más grande Pobretódromo del globo, resultado entre otras cosas por la letal combinación de Guerra Fría+Políticas Neoliberales+Culpas Nacionales.”.

Un cambio requiere cambios (Maycols Alcino Lovo Salgado)

“En un país donde los extremos son los que mantienen en un constante balanceo las leyes y sus aplicaciones, quien ve la esperanza del desarrollo lo hace porque: 1) Tiene dinero y capital para sobrevivir a la globalización apisonante. 2) Cree en el romance de las ideologías puras de hombres que hoy sus memorias son manipuladas y las convierten en una burla de la fe que aún se tiene por cada uno de ellos. Estará arriba quien los de abajo queramos tener, nadie más. Estarán arriba quienes los de abajo merezcamos tener. Estarán arriba en quienes pusimos nuestra fe, sacrificando la que teníamos por nosotros mismos y volviéndonos meditados esperando la lluvia del ahora mayo niño. Estarán arriba los mismos y abajo... también. Estarán arriba otros... cuando los de abajo también seamos otros”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:56

PAG - 5 -

Junta de Gobierno de Reconstrucción Nacional (Ernesto Castillo M)

Recomposición

"Daniel Ortega Saavedra, Sergio Ramírez Mercado, Moisés Hassan Morales, Alfonso Robelo Callejas y Violeta Barrios de Chamorro integraron la primera Junta de Gobierno. Durante ese período se aprobaron las reglas fundamentales que marcarían el rumbo de la Revolución. Alfonso Robelo y Violeta Barrios de Chamorro no eran miembros del FSLN. Es de sobra conocido que la inclusión de los dos fue resultado de una decisión de la tendencia tercerista tomada a través de Humberto Ortega. La polarización que llegó a situaciones extremas en esos años, hoy ya no es la misma. Es difícil, por no decir casi imposible, una nueva guerra intestina como la que se tuvo que librar contra la agresión militar abiertamente financiada, apoyada y entrenada por los Estados Unidos. Este país podrá seguir llevando su poder militar en forma directa a otras naciones como lo están haciendo en Irak. En el caso de Nicaragua, me parece que, a pesar de la escasa capacidad de razonar del presidente Bush, una nueva guerra como la de los ochenta no sería tolerada por los nicaragüenses ni la mayoría de la comunidad internacional. Lo grave del futuro político es que las decisiones políticas, incluidas las que podrían resultar de las próximas elecciones a presidente y diputados están, en la práctica, sujetas a la voluntad de dos caudillos dueños y señores de sus respectivos partidos. Gane quien gane en las próximas elecciones, la conducta política de ambos caudillos nos indica que ellos podrán coincidir en sus intereses particulares, pero no en los de la nación. Y de no ganar ellos, habrá que esperar un milagro para que alguno de los aspirantes actuales, una a sus cualidades técnicas y políticas la entereza de doña Violeta, que sin pregonarlo, ni imponerlo, aun con las debilidades del Gobierno que encabezó, ya alcanzó un merecido respeto histórico. La amenaza electoral es de seguir siendo secuestrados, desde arriba o desde abajo, por el caudillismo bicéfalo".

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

-Ruptura sacude alianza de Lewites (Pág. 3 A)

-Alternativa Cristiana rompe alianza con Herty Lewites, alegando que no se "arriesgaron" a cambio de nombre

-Lewites dijo sentirse "triste" y Luis Carrión manifestó que buscar un cambio de nombre podría dejar a la alianza en un "limbo" legal

-Carrión agregó que el retiro de AC es un "golpe" que no frenará el posible éxito de la coalición que dirige el ex alcalde de Managua, que no obtuvo un solo concejal en la Costa Atlántica. El movimiento de Lewites ahora quedó integrado únicamente por el MRS, el Movimiento de Rescate del Sandinismo y por integrantes de lo que ha sido la Izquierda Democrática, una antigua corriente del FSLN.

-"No era posible el cambio de nombre, solamente alguien que tenga el apoyo de Daniel Ortega podría lograr eso en un plazo tan corto (...) para qué correr riesgos innecesarios, para qué quedar en una situación de un posible limbo", dijo Carrión.

-Ortega en campaña y Obando a su lado (Pág. 3 A)

-Ortega, acompañado de Obando y del alcalde de Managua, Dionisio Marengo, colocó la primera



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:56

PAG - 6 -

pedra de lo que será la construcción del paso a desnivel. Esta actividad fue bendecida por Obando.
-El miércoles por la noche, monseñor Eddy Montenegro hizo una “invocación al Altísimo” al inicio de la Asamblea Sandinista, en la cual se aprobó el “reglamento de elecciones primarias” para diputados departamentales y se ratificó la candidatura de Ortega.

-PLC recurrirá de amparo por amnistía (Pág. 3 A)

-La diputada Lilliam Morales Tábor, jefa de la bancada liberal, dijo que el recurso de amparo es “sobre el actuar del presidente del parlamento”, Eduardo Gómez, por “violentar” la orden del día aprobada por la junta directiva el martes pasado.

-Muertes aún no conmueven a los médicos (Pág. 5 A)

-Consejo Consultivo de Hospitales eleva protesta enérgica contra los que se niegan a atender a moribundos

-Mujeres enfermas de cáncer son rechazadas en los hospitales

-Ex guerrillero revela nexos con Nicaragua (Pág. 5 A)

-Libardo Parra Vargas, un fugitivo colombiano y ex miembro del grupo guerrillero M-19, detenido ayer en Costa Rica, afirmó a autoridades de ese país que sobrevivía de los ingresos generados por propiedades que posee en Nicaragua.

-El ex guerrillero colombiano viajaba con frecuencia entre ambos países y confirmó a periodistas del diario La Nación, de Costa Rica, que posee varios negocios en Nicaragua, entre los que mencionó una gasolinera y terrenos.

-Extraoficialmente LA PRENSA conoció que el ex guerrillero colombiano podría estar relacionado con actividades de narcotráfico, para lo cual estaría utilizando las propiedades en el país.

A Costa Rica llegó desde 1998, pero después de unos meses se trasladó a Nicaragua, de donde salió nuevamente a la vecina nación del sur hace como año y medio

El Nuevo Diario

-Nueva mayoría aprueba leyes del TLC (Pág. 3 A)

-Y dan la espalda a amnistía para Alemán

-La integran diputados del FSLN, ALN-PC, CCN y Azul y Blanco

-PLC manda al titular del Parlamento a “amarrarse bien los pantalones” y Edwin Castro comenta que éstos “tienen derecho al berreo”

-Sala Penal ampara a médicos en paro (Pág. 5 A)

-CSJ retoma sentencia de 2002

-Los magistrados de la Sala Constitucional de la Corte Suprema de Justicia ampararon a los Médicos Pro Salario, dejando sin efecto todas las consecuencias derivadas de la resolución del Ministerio del Trabajo (Mitrab), que declaró ilegal la huelga del sector Salud

-“Gobierno quiere subir pasaje de bus” (Pág. 9 A)

-El alcalde de Managua, Dionisio Marengo, acusó al gobierno de estar maniobrando para subir el pasaje del transporte colectivo durante los días de Semana Santa, cuando miles de capitalinos salen a veranear.

-Para Marengo la intención del gobierno tiene un sesgo político porque la Alcaldía de Managua es

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:56

PAG - 7 -

sandinista.

-Fabrican nulidades a favor de Alemán (Pág. 16 A)

-Corte Suprema cae en vergüenza internacional

-Abogado de los acusados por blanqueo de dinero en Panamá alegará nulidad por falta de notificación

-Notificación no se dio porque Martínez engavetó el expediente, y luego en la Sala Penal se hicieron los locos

OFICINA DE MONITOREO
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua